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PIANI LUNGO 96 | 140

                                               DESIGN KAI BYOK
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PIANI Lungo 96 Hochglanz poliert High-gloss finish PNO-3-4-2 Fugen- und schraubenfreie Oberfläche Screw- and jointless surface

Bündig in die Konstruktion verbaute LED-Reflektoren LED reflectors fitted flush into the structure



. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 27K.B. FORM GMBH / Industriestr. 8b / 25462 Rellingen / PHONE +49.4101.5999.0 / FAX .55 / info@kbform.com / www.kbform.com

Piani Lungo. Ein Rechteck mit abgerundeten Ecken. Viele assoziieren eine Stadionrunde. Meisterlich. Mit einer Länge von 96 bzw. 

140 cm ist die Lungo für jede Aufgabe gerüstet – ein homogenes Lichtbild auf Tischen bis 2,4 m Länge. Die zehn bzw. vierzehn 

blendfrei verbauten LEDs leisten 2.400-2.920 Lumen bei warmweißen 2.700°K. Perfekt für den Arbeitsplatz oder die feierliche 

Familientafel. Die gesamte Piani-Serie entsteht aus massivem Aluminium. Acht Millimeter starke Platten werden gefräst und 

manuell poliert bis die Oberfläche den Raum spiegelt. Keine zweite Leuchte verfügt über eine vergleichbar hochwertige Ausstrah-

lung und unerreicht filigrane Wirkung. Getragen von einem stromführenden, versilberten Kupfergeflecht, schwebt sie gleich eines 

funkelnden Schmuckstückes über homogen ausgeleuchteten Tischen. Dimmbar. Zahlreiche Formen und Formate schließen keine 

Anwendung aus. Vom Altbau bis zur Postmoderne, von der Küche bis zur Konferenz.

Die Piani Lungo erhielt eine Nominierung für den Bundesdesignpreis. Doch eigentlich sind all die Komplimente begeisterter  

Kunden genug. Das internationale Interesse beweist das Alleinstellungsmerkmal im Markt. Mutiges Design und perfektes Hand-

werk werden die Piani zum Klassiker von morgen machen.

Piani Lungo. A rectangle with rounded corners. Looks like an athletics track. Masterful design. Lungo with its length of 96 or 140 cm 

is ideal for every task, producing a homogeneous lighting effect on tables of up to 2.4 m in length. The ten or fourteen glare-free 

LEDs generate 2,400 – 2,920 lumen at warm-white 2,700 K. Perfect for the workplace or for a festive family dinner. The whole Piani 

series is made of 8 mm plates of solid aluminium, which are milled to shape and then polished by hand until the room is reflected 

in the surface. No other lamp has such top quality radiance, combined with an unsurpassed filigree effect. Held by the silver-plated 

copper braid carrying the power supply, it hovers over homogeneously illuminated tables like a shining jewel. With reverse phase 

dimmer. Numerous shapes and formats cover all possible uses. From old buildings to the post-modern, from the kitchen to the 

conference room.

The Piani Lungo was nominated for the German Design Award. But in fact, thrilled customers are all the compliments we need. 

The international interest aroused by this lamp illustrates its unique selling position on the market. Courageous design and perfect 

craftsmanship will turn the Piani into the classic lamp of tomorrow.

Eine überaus spannende 
            Geometrie für jedes Auge

Fascinating geometry for all to see
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	 Piani LUNGO 96 DOWNLIGHT B4	 10*3,5 W LED warmweiss DIMMBAR LED warm-white, REVERSE PHASE DIMMER	

	K ORPUS Corpus 960*300*8	 ALUMINIUM HOCHGLÄNZEND POLIERT HIGH-GLOSS ALUMINIUM	 PNO-3-4-2

	B ALDACHIN4 CANOPY 360*68*120	 	 	

	 Pendellänge PENDANT LENGTH 2.500	
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	 Piani LUNGO 96 DOWNLIGHT B5	 10*3,5 W LED warmweiss DIMMBAR LED warm-white, REVERSE PHASE DIMMER

	 KORPUS Corpus 960*300*8	 + 12 W LED Baldachin CANOPY

	B ALDACHIN5 5 CANOPY 60*68*120	 ALUMINIUM HOCHGLÄNZEND POLIERT HIGH-GLOSS ALUMINIUM	 PNO-3-5-2

	 Pendellänge PENDANT LENGTH 2.500		
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	 Piani LUNGO 140 DOWNLIGHT B5n	 14*3,5 W LED warmweiss DIMMBAR LED warm-white, REVERSE PHASE DIMMER	

	K ORPUS Corpus 1.400*300*8	 ALUMINIUM HOCHGLÄNZEND POLIERT HIGH-GLOSS ALUMINIUM	 PNO-9-1-1

	B ALDACHIN5n CANOPY 560*68*120		

	 Pendellänge PENDANT LENGTH 2.500		
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